
N i e d e r s c h r i f t

UmwA/003/10. WP

über die Sitzung des Umweltausschusses
amMittwoch, den 29.06.2022, von 18:00 Uhr bis 19:48 Uhr

im Sitzungssaal des Rathauses, Marktring 13

Anwesend:

Vorsitzende/r

Ausschussmitglieder

Protokollführung

von der Verwaltung

Gäste

Presse

Anja Knostmann CDU

André Allendorf CDU
Jan Hendrik Schulhof CDU Vertretung für Rainer Püngel
Hale Sentürk SPD Vertretung für Jochen Becker
Hartmut Stagge SPD Vertretung für Sven Ewering
Stefan Trapp Bündnis 90 / Die Grünen

Vanessa Möllenkamp

Mona Berstermann
Uwe Harbig
Viktor Hermeler Bürgermeister

Jan Büssing Emch+Berger Projekt GmbH bis TOP 5
Thomas Kroeger Emch+Berger Projekt GmbH bis TOP 5
Andrea Nonte w+b ingenieure GmbH bis TOP 5
René Schardin Emch+Berger Projekt GmbH bis TOP 5
Gerd Stolle PlaNOS bis TOP 5

Hendrik Steinkuhl NOZ
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Die Vorsitzende Anja Knostmann eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und stellt die ordnungsgemäße
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Das Protokoll der Sitzung des Umweltausschusses vom 14.12.2021 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen

Herr Harbig berichtet:
a) Die Errichtung der Fahrradstellplätze und die Baumbepflanzung im Tie Bereich sind erfolgt.
b) Für die Anlage einer Blühwiese am Kreisel in Vehrte wurde eine Vereinbarung mit der
Landesbauverwaltung getroffen.

Frau Berstermann berichtet über den Stand der Umsetzung des integrierten Klimaschutzkonzeptes (s.
Anlage).

./.

Herr Schardin von Emch + Berger Projekt GmbH stellt den Bericht zum Planungsstand Bahnhalt Vehrte
und Belm Mitte vor (s. Anlage).
Herr Schulhof weist auf die Möglichkeit zur Errichtung von zusätzlichen Parkplätzen in Vehrte auf der
gegenüberliegenden Straßenseite hin. Frau Nonte erklärt, dass eine Nachfinanzierung und Erweiterung
möglich ist, wenn mehr Fahrgäste den Bahnhalt nutzen, als prognostiziert. Herr Schulhof bittet dies bei
zukünftigen Bebauungsplanverfahren zu berücksichtigen.

Der Stand der Entwurfsplanungen wird zustimmend zur Kenntnis genommen.
Auf dieser Basis wird die Entwurfsplanung fertiggestellt und als Grundlage für das
Planfeststellungsverfahren eingereicht.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Seitens der Ausschussmitglieder wurden folgende Vorschläge / Prüfaufträge eingebracht:
- Prüfung, Sanierung und Ausbau des Radschnellwegenetzes, besonders Anschluss der Ortsteile an

den Radschnellweg. Herr Hermeler weist auf die Straßenbaulastträgerschaft des Landkreises und
des Landes Niedersachsen hin.

- Prüfung und Errichtung von Photovoltaikanlagen auf allen kommunalen Gebäuden. Statik und
Zustand der Dächer sind zu berücksichtigen

- Prüfung von Photovoltaikfreiflächenanlagen. Herr Harbig weist auf Vorgaben aus dem
Landesraumordnungsprogramm und Regionalem Raumordnungsprogramm hin.

- Kontakt zum Land Niedersachsen zwecks Photovoltaikanlagen auf dem Damm der B51 neu
- 2. Klimaschutzworkshop zur Konkretisierung der Maßnahmen
- Broschüre Energie + Heizkosten sparen
- Müllsammelaktion mit Schulen / Kitas
- Gründung einer Energiegenossenschaft als Beteiligungsmöglichkeit für Bürgerinnen und Bürger

1. Genehmigung der Niederschrift vom 14.12.2021

2. Verwaltungsbericht und Bericht der Klimaschutzmanagerin

3. Einwohnerfragestunde

4. Bahnhalt Vehrte und Belm Mitte - Bericht zum Planungsstand Emch + Berger Projekt GmbH
Entwurfsplanung

5. Maßnahmen Klimaschutz
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./.

Die Ausschussvorsitzende Anja Knostmann schließt die Sitzung des Umweltausschusses um 19:48 Uhr.

6. Mitteilungen und Anfragen

Anja Knostmann gez. Viktor Hermeler gez. Vanessa Möllenkamp
Vorsitzende Bürgermeister Protokollführer


